# Die Pflege Kompakt



MOERS · DUISBURG · NEUKIRCHEN-VLUYN · RHEINBERG · KAMP-LINTFORT

## Liebe Patienten, liebe Angehörige,

zu Ostern erwacht die Natur zu neuem Leben. Die Pflanzen -und Tierwelt scheint sich zu erneuern und unsere Info-Post heißt ab jetzt "Die Pflege Kompakt". Inhaltlich bleiben wir uns weiterhin treu und gewähren Ihnen hier Einblicke in unseren Pflege-Alltag. Nun wünsche ich Ihnen viel Freude beim Lesen und ein schönes Osterfest.

Herzliche Grüße, Birgit Kessler

### Wir laden Sie ein...

Unser neues Beratungszentrum wird offiziell am 15. Mai 2019 um 14:30 Uhr mit Livemusik, Prosecco und Fingerfood eröffnet!

Mit der Eröffnung unseres Pflege-Beratungszentrums bieten wir Patienten, pflegenden Angehörigen und interessierten Bürgern die Möglichkeit, sich umfassend und fachlich fundiert zu allen Fragen rund um Krankheit, Pflege und Versorgungsstrukturen zu informieren. Wir helfen und beraten Menschen professionell bei der Bewältigung von Problemen und Krisen. Wir entwickeln gemeinsam Veränderungsperspektiven und Lösungen für Patienten und pflegende Angehörige. Unsere Beratungsleistungen sind so vielfältig wie die Menschen, die wir aufklären und schulen möchten: Aufklärung, Information, Schulung, Anleitung, Beratung. Wir möchten weder belehren noch dozieren, sondern unterstützen und Ihnen konkrete Hilfe anbieten. Die Beratungsangebote sind kostenlos, unabhängig, wohnortnah und barrierefrei. Durch die Einrichtung unserer offenen Sprechstunden zu bestimmten Themenbereichen kann unsere Beratung zeitnah erfolgen. Wir bieten Ihnen Raum, ungestört und in freundlicher Atmosphäre, gerne auch mit mehreren Personen, Ihre Fragen zu stellen. Unser Ziel ist die Verbesserung bzw. Stabilisierung Ihrer Situation, unabhängig davon, ob Sie Patient oder pflegender Angehöriger sind. Wir freuen auf Sie!



## Thementag 15. Mai 2019



Wir, das Palliativ Netzwerk Niederrhein und "die Pflege" organisieren am Mittwoch, den 15.05.2019 ab 14.30 Uhr einen Thementag mit dem Titel "Leben Sie! Wohl." Das Ende lebenswert gestalten - Palliative Arbeit am Niederrhein.

Unser Ziel ist es, den Bürgern die palliativen Versorgungsstrukturen am Niederrhein näher zu bringen, sowie unsere Kooperationspartner, Palliativ-Tätige und unsere Arbeit vorzustellen.

Wir beginnen den Thementag um 14.30 Uhr mit der offiziellen Eröffnung unseres neuen Beratungszentrums. Ab 15 Uhr möchten wir mit der Ausstellung "Von Moers bis Rheinberg, von Neukirchen-Vluyn bis Kamp-Lintfort - Palliative Versorgungsstrukturen am Niederrhein" starten. Das weitere Programm besteht aus interessanten Vorträgen (z.B. "Die Patientenverfügung") und Gesprächen und endet um 18:00 Uhr.

14:30 Uhr Eröffnung unseres Beratungszentrums mit Livemusik, Prosecco und Fingerfood

**15:00 Uhr** Eröffnung der Ausstellung - Lernen Sie die Anbieter der palliativen Versorgung kennen: "Von Moers bis Rheinberg, von Neukirchen-Vluyn bis Kamp-Lintfort" Altenheime, Hospizdienste und Krankenhäuser stellen sich vor.

**16:10 Uhr** Vortrag: Advance Care Planning - Zukunftsplanung zum Lebensende - Birgit Kessler - Geschäftsführerin "Die Pflege GmbH", Palliative Care Fachkraft, Pflegedienstleitung der Palliativ Netzwerk Niederrhein GmbH

**16:30 Uhr** Vortrag: Die Patientenverfügung - Norbert Schürmann QPA/ FA für Anästhesie & Allgemein-medizin/ Departmentleiter Abt. für Schmerz- und Palliativmedizin, St. Josef Krankenhaus

17:00 Uhr Vortrag: Der Palliativausweis Niederrhein - Dr. med. Günther Gollan/ FA für Allgemeinmedizin/QPA/ärztlicher Leiter Palliativ Netzwerk Niederrhein GmbH

Wenn Sie erfahren möchten, was ein "Cafe' Death" ist, besuchen Sie uns! Es gibt frische Waffeln für einen guten Zweck, Kaffee und eine besondere Überraschung.

Wir freuen uns auf Sie!

#### Geschichten über Hugo - den "Pflege - Dog"

Eine tierische Kolumne von: Hans - Jürgen Pannenbäcker



Folge 1. Wie alles begann...

Ich lebe in Moers und werde Hugo gerufen. Geboren bin ich in Krefeld und stamme aus einer adeligen Familie. Der Geburtsname meiner Mutter lautet Dramatic vom Mephistopheles; ich glaube sie wurde Drama gerufen und so nenne ich jetzt auch meine Hunde-Mutti. Meiner adeligen Mutter, ist mit mir und meinen 14 Geschwistern!!!, ein großer Wurf gelungen. In die Babystation kamen viele Interessenten und haben Kontakt zu uns gesucht. Ich habe mir eine freundliche Dame ausgesucht, die allerdings in den Wangen zwei Löcher hat. Grübchen nennen die Menschen das. Trotz dieses Mangels erschien sie mir geeignet und ich bin nach ein paar Wochen mit ihr nach Moers gezogen. In Moers wurde ich sofort in meine Aufgaben eingewiesen. Ich sollte ein Haus bewachen und bekam eine Hundehütte, die ich aber nur gelegentlich aufsuche. Am Tor steht ein Schild: Achtung – freilaufender Hund – das bin ich. Meine Aufgabe ist es alle Lebewesen, die sich dem Tor nähern zu verbellen. D.h. nicht alle – nein, ich habe gelernt, dass es nette Menschen und Hunde gibt, die ich nicht verbellen muss. Nette Katzen habe ich allerdings noch nicht gesehen. Emotionaler Höhepunkt am Morgen ist der Briefträger. Er ärgert mich, weil ich ihn seit 5 Jahren verbelle, er aber jeden Tag mit seinem Klapperfahrrad wieder erscheint. Ich strenge mich sehr an und tobe wie verrückt – doch ohne Erfolg; am nächsten Tag erscheint er wieder. Allerdings haben wir einen freien Tag – den Sonntag. Neben der Bewachung des Hauses habe ich noch einen Pflegedienst für Menschen. Ich bin der Chef, habe die Leitung allerdings an Drama übertragen müssen, weil mir ein paar Zeugnisse fehlen. Das ärgert mich und ich muss immer bellen, wenn ich daran denke. Drama ist die Geschäftsführerin, aber ich bin als der "Pflege – Dog" bekannt...

#### Aktion "Saubere Hände"

Die **Aktion "Saubere Hände"** ist eine nationale Kampagne zur Verbesserung der Einhaltung der **Händedesinfektion** in deutschen Gesundheitseinrichtungen.

Diese Initiative hat die Förderung der Patientensicherheit zum Ziel. Eine der notwendigen Maßnahmen ist die generelle Verbesserung der Händehygiene in allen Gesundheitseinrichtungen zur Vermeidung von Keimübertragungen und Infektionen.

Im Februar 2019 haben wir uns als teilnehmenden ambulanten Pflegedienst bei dieser bundesweiten Aktion angemeldet.

Mit Hygieneschulungen, einem Aktionstag zum Thema "Saubere Hände" und vielen weiteren Informationen möchten wir unseren Beitrag leisten, um die Händehygiene zu optimieren und letztlich die Gesundheit zu fördern - zum Schutz unserer PatientInnen und unserer Mitarbeiterinnen.





#### Bildrätsel

#### Bildfehler entdecken und gewinnen...

Ostern steht vor der Tür und wir möchten Ihnen die frühlingshafte Zeit mit unserem bunten Suchbild verschönern. (Das Bild wurde von zwei Jungen bei dem "Boys- Day" am 28.03.2019 für die Aktion "Saubere Hände" entworfen.) Weil Ostern das Fest vom Suchen und Finden ist, ist es heute Ihre Aufgabe unser Bildrätsel zu lösen und versteckte Fehler ausfindig zu machen.

Wenn wir uns nicht verzählt haben, gibt es 10 Bildabweichungen. Finden Sie die Unterschiede heraus und kreisen Sie die gefundenen Merkmale ein. Aus den richtigen Lösungen ziehen wir nach Ostern fünf Gewinner. Und es gibt wie immer eine kleine Anerkennung. Schreiben Sie Ihren Namen auf einen freien Rand dieser Info-Post "Pflege Kompakt" und geben Sie das Blatt unseren Mitarbeitern bzw. der Sie betreuenden Person mit. Viel Spaß!



